

## Protokoll der digitalen StuKo-Sitzung vom 26. Oktober 2020

[bestätigt am

XX.XX.20XX]

Ort: <https://meeting.uni-weimar.de/b/kar-vox-zeg>  
Sitzungsleitung: [Luisa Müller-Bornemann]  
Protokoll: [Simone Braun]

Die Sitzung beginnt um 19.02 Uhr. [Luisa Müller-Bornemann] begrüßt als Sitzungsleitung alle anwesenden Gäste und StuKot\*innen.

### TOP 0 Formalia

#### TOP 0.1 Anwesenheit

Alle Anwesenden tragen sich bitte in die Anwesenheitsliste am Ende des Pads ein.

#### TOP 0.2 Neue Mitglieder und Delegierte

0.2.1 [Anika Enke] als neue Delegierte für den FsR M für [Fionn Edwards]

[Anika] stellt sich kurz vor, sie studiert Medienkultur im 4. Semester und wird den Posten von [Fionn] einnehmen.

Die Personalwahl sowie die Entlastung von [Fionn] erfolgt per Umlaufbeschluss.

#### TOP 0.3 Wortmeldung

[Lena] erklärt sich bereit, die Wortmeldung der heutigen Sitzung zu schreiben.

### TOP 1 Vorstellung und Wahl von Delegierten/Referent\*innen

TOP 1.1 Vorstellung der neuen Referent\*innen des Referats Bauhaus Internationals [Yana Kanievska] und [Carlos Chillón Geck]

[Carlos] stellt sich der Runde vor: Er ist seit zwei Jahren in Weimar und ist seit Anfang an bei den Bauhaus Internationals dabei. Er freut sich, die Leitung übernehmen zu können.

[Yana] ist seit einem Jahr bei den Bauhaus Internationals und in Weimar, momentan finden nur online Language Cafés statt, sie hofft aber auch weitere Veranstaltungen anbieten zu können.

Aus der Runde gibt es keine weiteren Fragen.

Die Personalwahl erfolgt per Umlaufbeschluss.

## TOP 1.2 Vorstellung neue studentische Vertretung für den Bibliotheksbeirat -> [Tahmina Arab] und [Kushal Vikram Mr Shah]

[Tahmina] stellt sich vor, sie studiert HCI im 3. Semester und würde gerne in den Bibliotheksbeirat. Sie nutzt die Bibliothek intensiv um zu lernen, drucken, und für einen stabilen Internetzugang, die Gruppenräume zum Lernen sind für sie von großem Vorteil. Leider schließt die Bib recht früh, eine Ausdehnung der Öffnungszeiten wäre für die Studierenden wünschenswert.

Es gibt aus der Runde keine weiteren Fragen an [Thamina], die Personalwahl per Umlaufbeschluss.

[Kushal] konnte bei der heutigen Sitzung nicht anwesend sein.

## TOP 2 Berichte der Delegierten und Beauftragten

### TOP 2.1 Bericht über die Verhandlungen mit der Deutschen Bahn bzgl. des Semestertickets -> [Knut Rothe]

#### Vorab-Informationen:

Das Angebot der Bahn ist 5% teurer (zu viel und verantwortungslos, bei einem Angebot welches schlechter geworden ist und 40% der Studierenden ihren Job verloren haben), unser Vorschlag ist gleicher Preis, bis 1 Euro mehr (1,7%), in der KTS ist unser maximaler Verhandlungsspielraum eine Anpassung der Preissteigerung ans Schülerticket, dies wären 3%.

Beim VMT gab es nur eine Erhöhung zum SS 2021 um 30 ct, haben wir dieser schon zugestimmt? Wenn ja wurde dies nicht ans Studierendenwerk weitergeleitet, dies geht auch ohne Urabstimmung (auf 10,60€).

Wir brauchen eine Urabstimmung auf jeden Fall für das SoSe 2021, nach Abschluss der Verhandlungen, diese ist auch als Druckmittel in den Verhandlungen mit der DB wichtig.

Aus der Sitzung:

Die Thoska ist auch eine Fahrkarte, mit welcher man Bahn in Thüringen fahren kann, zusätzlich mit VMT-Baustein für den öffentlichen Nahverkehr in Erfurt, Jena und Weimar.

Beim letzten Treffen mit der DB hat diese ein Angebot mit einer Preiserhöhung von 5% unterbreitet. Die letzte Preiserhöhung für das DB-Ticket betrug 30%. Seit der Corona-Krise ist das Einkommen vieler Studierender unsicher. Die KTS wird mehrere Angebote unterbreiten, zum einen möchte man versuchen, den derzeitigen Preis beizubehalten, ist dies nicht möglich, eine Erhöhung um 1€ anbieten und als letztes eine Erhöhung um 3% unterbreiten. Dies wäre der Preis des Schülertickets. Im November findet das nächste Treffen mit der Bahn statt.

Derzeit kostet das Ticket 60,80€, nun stellt sich die Frage, ob das Angebot der KTS Zustimmung in der Studierendenschaft finden würde.

Es gibt eine Frage aus der Runde: Welches ist der Grund für die Preiserhöhung? Alle Tickets sind teurer geworden. Die Kalkulation des Semestertickets wird an die anderen Preiskalkulationen angepasst.

Die DB macht ein Angebot, dieses wird verhandelt und wenn das Angebot als vernünftig erachtet wird, wird eine Urabstimmung unter den Studierendenschaften durchgeführt werden.

Wann würde die Urabstimmung stattfinden? Vermutlich gäbe es zum SoSe2021 neue Preise, die Urabstimmung müsste somit vor dem Beginn des Sommersemesters 2021 stattfinden.

Ein Meinungsbild erklärt sich in der Mehrheit mit einer Preiserhöhung um 3€ einverstanden.

Das VMT-Ticket soll 0,30€ (neuer Preis 10,60€) teurer werden, Verhandlungen wurden im Vorfeld geführt. Hier gab es gegenüber dem Studierendenwerk noch keine Antwort, ob das Angebot angenommen werden soll, es ist keine Urabstimmung notwendig, die Preiserhöhung fände ebenfalls zum kommenden Sommersemester statt.

Zu dieser Preiserhöhung wird sich der StuKo per Umlaufbeschluss äußern.

## TOP 3      Beschlussanträge

### TOP 3.1      Antrag auf Kulturförderung „Kameralose Fotografie. Zwischen Licht und Materialität“ -> [Nora Gersie]

Vorab-Information:

Kameralose Fotografie. Zwischen Licht und Materialität von [Anna Perpechaj]

Kurze Beschreibung:

Bachelorabschluss-Ausstellung, die aber nicht mehr Teil der Bachelorleistung war. Sie hat also vollkommen selbstständig zusätzlich die Fotoausstellung realisiert und ihre Arbeiten ausgestellt.

Wenn Interessenten für den KuFö-Ausschuss aus den FsR gefunden werden, dann bitte in die Runde geben.

Aus der Sitzung:

Der Antrag ist vor einem Monat eingegangen, rechtzeitig vor der Veranstaltung. Die Ausstellung hat im Laden stattgefunden, es handelt sich um eine Bachelor-Ausstellung, die nicht mehr Teil des Abschlusses war, sondern für alle Interessierten im Nachgang an die Bachelor-Arbeit nochmal öffentlich zugänglich gemacht wurde. Die Ausstellung dauerte fünf Tage lang, umfasste über 100 Ausstellungsstücke, und wurde im Laden durchgeführt. Es wurde kein Eintritt verlangt, die Ausstellerin stand während der Ausstellungsdauer mit Erklärung zu den Fotos Interessierten Rede und Antwort. Die Ausstellerin beantragt eine Kulturförderung von 250€ für Rahmen und Materialien zur Präsentation. Diese Kosten sind förderfähig nach den Kulturförder-Richtlinien, der KuFö-Ausschuss sieht in der Ausstellung eine Bereicherung des städtischen und kulturellen Lebens.

In diesem Semester fanden kaum Veranstaltungen statt, daher ist der KuFö-Topf noch nicht ausgeschöpft.

Es gibt keine weiteren Fragen aus der Runde.

Der Beschluss erfolgt per Umlaufbeschluss.

## TOP 4 Informationen und Beschlüsse des Vorstandes

### TOP 4.1 Informationen

[B 096 – 2020] Wer bestätigt das Protokoll der digitalen StuKo-Sitzung vom 21.09.2020 in der vorliegenden Form- Bestätigt

[B 097 – 2020] Wer bestätigt das Protokoll der digitalen StuKo-Sitzung vom 05. Oktober 2020 in der vorliegenden Form - Bestätigt

[B 098 – 2020] Wer bestätigt das Protokoll der digitalen StuKo-Sitzung vom 12. Oktober 2020 in der vorliegenden Form? – bestätigt

[B 099 – 2020] Entlastung der Finanzreferent\*innen für das Haushaltsjahr 2019, basierend auf dem Prüfbericht zum Jahresabschluss 2019. – bestätigt

[B 100 – 2020] Wer spricht sich dafür aus, die Frist zur Suche nach Initiativen-Mitgliedern aufgrund der derzeitigen Umstände einmalig auf den 31.12.2020 zu verlängern? – bestätigt

[B 101 – 2020] Wer delegiert [Zelda Diedrich] als studentische Vertreterin in den Diversitätsbeirat? - bestätigt

## TOP 4.2 Bauhaus-Studiengang

### Vorab-Information:

Vizepräsident [Christian Koch] hatte angeboten, dass ein\*e StuKot\*in Teil der AG für den Bauhaus-Studiengang werden kann.

### Aus der Sitzung:

Beim letzten Treffen mit dem Präsidium hat [Christian Koch], Vizepräsident für Studium und Lehre angeboten, dass jemand aus dem StuKo Teil der AG Bauhaus-Studiengang werden könnte. Das Programm wird vom Land Thüringen finanziert, hierfür werden separate Gelder freigegeben, zusätzlich zu den Geldern für die Studiengänge. Die AG trifft sich derzeit relativ häufig, da bis zum Dezember-Senat einige Entscheidungen getroffen werden müssen, [Hr. Koch] soll nochmal bzgl. des Angebots einer weiteren studentischen Vertretung angefragt und auch die Termine der Treffen sollen nochmals in Erfahrung gebracht werden.

## TOP 5 Termine

### TOP 5.1 Initiativen-Sitzungen 28. und 29. Oktober 2020, 16 Uhr – Planungsstand, Vorbereitung, Inhalt

Das Treffen zur Einführung der Technik in Hörsaal A findet am Dienstag, 27.10.2020 um 10 Uhr statt. [Jannis], [Alban] und [Valentin] kümmern sich um die Technik.

Am Mittwoch findet um 16 Uhr ebenfalls ein Treffen der Task Force der Uni-Leitung statt, [Hanna] und [Lena] werden sich abmelden, um an der Ini-Sitzung teilnehmen zu können und das Protokoll des Task Force-Treffens anfordern.

Die Initiativensitzung ist die Grundlage für die Haushaltssitzung. Sie läuft in etwa wie folgt ab:

Die Inis stellen sich etwa fünf Minuten lang vor, es wird eine Fragerunde geben (ca. 15 Minuten), in der die Initiativen auch auf evtl. Fehler in ihren Anträgen und Rechenschaftsberichten aufmerksam gemacht werden, im Anschluss daran ergeht der Beschluss über den Initiativen-Status.

Der Link zu den Ini-Anträgen und Rechenschaftsberichten wurde in die Runde geschickt:

<https://m18.uni-weimar.de/pad/p/Yvi2dHLn59yiyTcwly-x>

Zu den Einzelheiten der Ini-Sitzung wird [Simone] an alle StuKot\*innen nochmal eine Mail verfassen.

---

TOP 6      Sonstiges

---

---

TOP 7      Arbeitsstände

---

---

TOP 8      StuKo-Kommunikation und Online-Präsenz

---

---

TOP 8.1    Was ist Neues zu veröffentlichen?

---

Ausschreibung zur Suche nach interessierten Studierenden für die AG Bauhaus-Studiengang (nach Rückmeldung von [Hr. Koch]).

---

TOP y      Nächste Sitzung

---

Termin: 28.10.2020

Redeleitung: [Hanna Hofmann]

Ende der Sitzung: 20.26 Uhr

Anwesenheitsliste:

Geschäftsführung: Simone Braun

StuKo:

FsR A & U:

[Lena Prade]

[Luisa Müller-Bornemann]

[Anais Temur]

[Valentin Von Der Haar] - Vorstand

FsR B:

[Lucie Naumann]

[Pushpendue Biswas]

[Julia Engst] - Vorstand

FsR K & G:

[Hanna Hofmann]

[Lara Desens] - Vorstand

FsR M:

[Jannis Leuther] - Vorstand

[Jeremias Kilian]

[Alban Bruder]

[Anika Enke]

Gäste: (+Funktio)

[Julien Breunig] (Ref. Initiativenkoordination)

[Yana Kanievska] (Bauhaus Internationals)

[Carlos Chillon Geck] (Bauhaus Internationals)

[Nora Gersie] (Referat für Kultur- und Sportförderung)

[Knut Rothe] (Referat HoPo)